

Таможенное регулирование в поле зрения российского конституционного правосудия*

Тарибо Евгений Васильевич,
начальник Управления конституционных основ публичного права
Конституционного Суда Российской Федерации,
доктор юридических наук
taribo@ksrf.ru

В статье автор обращается к актуальным проблемам взаимодействия субъектов таможенных правоотношений. Отмечая, что соответствующее регулирование выведено на международный уровень, автор указывает, что в Конституционный Суд РФ продолжают поступать обращения, предметом которых выступают нормы таможенного права, в частности Таможенного кодекса Евразийского экономического союза. Проанализировав практику Конституционного Суда РФ за 2019–2021 гг., автор выделяет наиболее распространенные проблемы, к числу которых, в частности, относятся: определение таможенной стоимости товара; недопустимость придания обратной силы таможенному регулированию, ухудшающему положение хозяйствующих субъектов; классификация товаров, помещаемых под определенную таможенную процедуру; солидарная обязанность по уплате таможенных платежей.

Ключевые слова: таможенное регулирование, Таможенный кодекс Евразийского экономического союза, Конституционный Суд РФ, таможенная стоимость товара, таможенная процедура, таможенный контроль.

Eugenii TARIBO. Customs Regulation in Scope of Attention of Russian Constitutional Justice

In the article, the author addresses the actual problems of interaction of subjects of customs legal relations. Noting that the relevant regulation has been brought to the international level, the author points out that the Constitutional Court of the Russian Federation continues to receive complaints, the subject of which are the norms of customs law, in particular, the Customs Code of the Eurasian Economic Union. Having analyzed the practice of the Constitutional Court of the Russian Federation for 2019–2021, the author identifies the most common problems, among which, in particular, are: determination of the customs value of goods; inappropriate retroactive customs regulation that worsens the situation of economic entities; classification of goods placed under a certain customs procedure; joint obligation to pay customs duties.

Keywords: customs regulation, Customs Code of the Eurasian Economic Union, the Constitutional Court of the Russian Federation, customs value of goods, customs procedure, customs control.

TARIBO Eugenii Vasilievich — Head of the Department of the Constitutional Foundations of Public Law of the Constitutional Court of the Russian Federation, Doctor of Law

Contacts: taribo@ksrf.ru

* Статья подготовлена по материалам выступления на международной конференции «Обеспечение единообразного применения права Евразийского экономического союза: роль Суда», организованной Судом Евразийского экономического союза, которая состоялась 17–19 ноября 2021 г.